

## 第40回 越谷市かるた取り大会

2月8日(土)

越谷市立総合体育館にて「第40回越谷市かるた取り大会」が行われました。南越谷地区から団体戦4チーム、個人戦4人の選手が出場しました。決勝トーナメントまで勝ち上がり、個人戦で瓦曾根3丁目子ども会の内田蓮大さんが見事に3位となり、県大会(越谷市)に出場します。選手たちは練習を重ねた成果を発揮し健闘しました。思い出に残る素晴らしい大会だったと思います。



## 第43回 彩の国21世紀郷土かるた県大会

3月9日(日)

越谷市立総合体育館にて「第43回彩の国21世紀郷土かるた県大会」が開催されました。40市区町、団体96チーム、個人96チームが参加しました。朝早くから県内各地の代表を乗せたバスが続々と駐車場に入り、大勢の選手たちが体育館へと入場して行きました。開会式では越谷市代表南越谷地区の内田蓮大さん(瓦曾根3子ども会)と増林地区の井上なつひさんが、堂々たる選手宣誓を行い競技が開始されました。予選リーグから白熱した戦いが繰り広げられ、午後からは決勝トーナメントとなり、手に汗を握る試合の結果、井上なつひさんが個人戦で第6位という立派な成績を納めました。また内田蓮大さんは決勝トーナメントまで勝ち上

がり大健闘しました。大会前の練習から一生懸命に頑張っていた内田さんを称賛したいと思います。



## スポ・レク ボルダリング体験教室

3月15日(土)

南越谷4丁目にあるBe born Climbing Gymにてスポ・レク主催のボルダリング体験教室が行われ、小学生から大人まで24名が参加しました。初めに講師の先生に登り方・降り方を教えていただき、その後は好きなコースを選んで挑戦しました。ゴールまでどう登っていくか考えながら、全身を使って楽しく登っていました! ご参加いただいた皆さんありがとうございました。



## 編集後記

自分らしく安心して暮らせるように、文化活動や福祉・災害への対応など地域の様々な問題に地区団体の協力を得ながら、ふれあいの輪を広げていきましょう。

## お知らせ

- 4月 6日(日) スポ・レク総会
- 19日(土) 地区グラウンド・ゴルフ大会
- 20日(日) 地区ビーチボール競技大会
- 24日(木) コミ協総会
- 5月 10日(土) 公運協総会
- 11日(日) 地区卓球大会、公民館職員歓送迎会
- 18日(日) 自治連総会

## ボトルキャップ回収報告

期間：H19.12.1～R7.1.17

累計で **12,076,993** 個

ポリオワクチン／14,045人分  
CO2発生削減／99,171gでした。

引き続きよろしくお祈いします!

# コミュニティ南越谷

第126号

<http://minamikoshigaya.sakura.ne.jp>



令和7年(2025年)4月1日発行 南越谷地区コミュニティ推進協議会 編集：広報・文化部会 TEL 048-990-1200

## 第30回 南越谷地区総合防災訓練

3月9日(日)



白井コミ協会長 福田越谷市長 岩男自治連会長 野沢副署長



シェイクアウト訓練

今回の防災訓練は、午前9時に大規模地震の発生を想定し、各自治会で一時避難の訓練を行った後、のぼり旗を掲げて南越谷小学校に集合しました。参加者は、25自治会から612名、来賓8名、富士中生15名、コミ協委員47名、関係団体から58名でした。10時からは、白井コミ協会長の開会挨拶に続き、来賓の福田越谷市長からご挨拶をいただきました。

早速、シェイクアウト訓練など全12種目の訓練・体験や、ライフライン・災害状況パネル・トイレトレーラーの展示等がそれぞれ行われました。11時20分からの閉会式では、越谷市消防署の野澤副署長から訓練の重要性についての講評がありました。また、自治会連合会の岩男会長からは、多くの関連機関のご協力で行うことができたとの感謝の言葉がありました。

閉会后、炊き出し訓練の「とん汁」「アルファ米」等が配布されました。その後、参加者はオンライン防災訓練や小学校正門に設置された学習体験型機器搭載の交通安全体験車「サイトくん」にも挑戦されていました。グラウンド状況が悪い中、参加・支援されました皆様、大変お疲れさまでした。この訓練を地区全体の備えにつなげていきましょう。



炊き出し訓練(とん汁) 炊き出し訓練(アルファ米)



支援物資仕分け訓練(富士中ボランティア協力)



応急救護・救急搬送訓練 煙中体験



炊き出し配布訓練



仮設トイレ組立・撤去訓練 初期消火訓練 トイレトレーラー



交通安全体験車「サイトくん」

第3回花いっぱい運動（花苗配布）

南越谷地区センター玄関前にて、希望した20自治会に各色のパンジーの花苗を34ポットずつ配布しました。この日は晴れていて暖かく、各自治会からは早めに集まっていた。パンジーの花は大きく華やかで、各自治会では早速、花苗を植え、環境美化や防犯にも役立っていることと思います。



南越谷地区クリーン活動

花苗の配付が一段落した後、環境・衛生部会13名で、「街をきれいにしましょう」ののぼり旗を掲げ、新越谷・南越谷駅方面に向かいました。

新越谷駅西口・東口、南越谷駅南口・北口のロータリーの路上や植え込み等の空き缶、瓶、ペットボトル、タバコの吸殻、傘等を1時間以上かけて収集しました。特に、北口の喫煙所近くの植え込みでは、たくさんのタバコの吸殻を収集し、地区センターに戻り、ゴミをまとめました。プラスチックごみやタバコのポイ捨ては絶対やめましょう。



防犯部会

埼玉県警察防犯指導班「ひまわり」による防犯講習会

埼玉県警察の防犯指導班「ひまわり」による防犯講習（特殊詐欺）を南越谷地区センターにて行いました。初めに現在の被害状況の説明があり、啓発DVD「詐欺の手口を知ろう」の視聴や、詐欺の手口を紹介する寸劇が披露されました。

令和5年度の県内各種特殊詐欺の届け出件数1,336件のうち、越谷警察署管内は届け出件数93件で被害額も大変多いそうです。

もし詐欺のような電話がかかってきたらすぐに切って、一人で判断せず家族や警察に相談しましょう。



<特殊詐欺には対策を!!>

- ①いつも留守番電話を設定する
- ②防犯機能付電話機を利用する
- ③高額な現金を自宅に置かない



一人で判断せずにご家族や警察にまずは相談を!



連絡先：越谷警察署 ☎048-964-0110  
相談センター ☎#9110 緊急時 ☎110

自治会シンポジウム

中央市民会館にて自治会シンポジウムが開催されました。今回は「令和に求められる自治会・町内会の運営や活動」と題して、地域活性化・まちづくりコンサルタントの水津陽子氏を講師に迎え、昨今の自治会が抱える諸問題に対する多くの先進事例の紹介と共に取り組みの考え方や方向性を共有していただきました。

近年の社会情勢の変化、地域住民の高齢化や共働き家庭の増加、住民の価値観の多様化などを背景に自治会活動への関心の低下、加入者の減少や役員の担い手不足に多くの自治会が悩んでいます。講演には大勢の関係者が

集まり問題意識の高さがうかがえ、多くの気づきをいただきました。南越谷地区でも自治会が抱える課題への取り組みが求められています。

後日この講演の詳細資料が各自治会に配布されましたので、今回の講演内容も踏まえて、皆さんの自治会でも一度話し合ってみてはいかがでしょうか。



講師 水津陽子氏 (講演依頼30名より)

南越谷地区二十歳のつどい

晴天のもと、令和6年度南越谷地区「二十歳のつどい」が富士中学校にて開催されました。南越谷地区の対象者299名のうち、239名が参加しました。今年度の参加者は、コロナ禍の影響で中学校の卒業式が行えず、その後の学校生活も外出自粛など厳しいものになった世代です。そのため人の苦しみがわかるのか、来賓の祝辞の際に参加者たちが顔を向けて真剣に聞く態度には感心しました。催しの部では、茶話会で旧友や小中学校の恩師との会話が弾み、抽選会も大いに盛り上がりしました。

「二十歳のつどい」は、例年8月頃に実行委員を募り数回の会議を重ねています。来年度お手伝いができる方は、奮ってご参加ください。



南越谷地区子ども会育成連絡協議会 創立50周年記念イベント

南越谷地区子ども会育成連絡協議会の創立50周年記念イベントが南越谷地区センターで開催されました。小雨模様の中、朝早くからたくさんのお子様や保護者の皆さんがご来場され、スタンプラリーを楽しんでいました。寒い日でしたが、会場は子どもたちの熱気でムンムン暑いくらいでした。夕方からは、南越谷地区4団体の代表の方々にもご出席いただき、育成者の皆さんで祝賀会が行われて、大変盛り上がりしました。多様性の時代の

中ですが、子どもたちには子ども会という選択肢があることを実感し、子育ての更なる発展を誓った1日でした。



南越谷地区自治会連合会視察研修

2月16日(日)、17日(月)の2日間、南越谷地区自治会連合会の視察研修を実施しました。今回の視察研修では、山梨県立リニア見学センターと、米倉山次世代エネルギーPR施設「きらっと」を見学し、次世代の超電導の仕組みや再生可能エネルギーなどについて学びました。

山梨県は、持続可能な社会の構築に向け、環境負荷の少ない循環型の地域社会づくりに率先して取り組んでお

り、大変勉強になりました。いずれも体験型の施設で、楽しみながら環境負荷に対する取り組みの必要性を学べたとともに、あらためて環境問題に対して私たちに何ができるのかを考えさせられました。



南越谷地区安全・安心パトロール

この活動は南越谷地区自治会及びコミ協・小中学校PTA等、約20団体が中心となり（コロナ禍では一時中断を余儀なくされましたが）、毎月第4金曜日の夜7時から1時間、5班に分かれてルートを定め、平成14年から長い間パトロール活動をしています。

毎月各班とも10~20人の人々が参加し、時には子どもと一緒に行き交う人への声かけや自転車への注意喚起等も含め実施しています。年末には越谷市長や警察署長も参加した防犯キャンペーンを実施し、市及び警察署が

らも厚く感謝されています。これからも地域の安全安心を願い皆様の協力のもと、活動を継続して参りますので、よろしくお願いいたします。

